

#DE
MEDICINAS

DAN CONTRATOS A EMPRESAS MULTADAS **P9**

#UNOPS

CONTRATA A EMPRESAS SANCIONADAS

EL ORGANISMO DE LA ONU QUE AYUDA A MÉXICO EN LA COMPRA CONSOLIDADA DE MEDICINAS OPERA CON FARMACÉUTICAS MULTADAS E INHABILITADAS

POR LEMIC MADRID Y GERARDO SUÁREZ

Para abastecer a México con medicamentos, la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS, por sus siglas en inglés) contrató a empresas que han sido sancionadas.

Entre las más de 100 firmas que han recibido contratos para la compra consolidada de medicamentos 2021, están Evolution Proces, Protein, Neolpharma, Baxter, DL Médica y Ely Lilly, que han tenido multas e inhabilitaciones, o que han sido sancionadas en EU, como Takeda.

El Heraldo de México revisó la lista de compañías que han recibido contratos de fármacos, con sanciones en activo, a pesar de que la UNOPS, en su página oficial destaca que ha "asesorado al Gobierno en optimizar la gestión de las adquisiciones públicas, lo que ayuda a ahorrar costos y ofrecer

soluciones para luchar contra el fraude y la corrupción".

La UNOPS "se ha encargado de supervisar y hacer seguimiento a contratos, propuestas, proyectos y licitaciones públicas a escala nacional y federal", se lee en su sitio.

Evolution Proces obtuvo dos contratos por 7.7 millones de dólares para proveer al gobierno los productos Levetiracetam, Ezetimiba, e Hidroclorotiazida/telmisartán.

Sin embargo, el 23 de febrero, la Secretaría de la Función Pública informó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) que Evolution Proces fuera inhabilitada por un año y se le impuso una multa de 452 mil pesos, luego de una resolución del órgano de control interno del IMSS.

Evolution Proces aparece en la lista de incumplimientos del IMSS por una compra en 2018.

También está el caso de Neolpharma, que obtuvo cuatro contratos por 29.1 millones de dólares para suministrar medicamentos.

Neolpharma tiene entre sus filiales a Psicofarma, compañía que

fue inhabilitada por tres años nueve meses y multada por la Función Pública en 2020, debido a que se detectaron incumplimientos en la compra de albendazol para el ISSSTE, pues no surtió todas las piezas.

Algo similar ocurre con DL Médica, que ganó un contrato por casi 2.3 millones de dólares para proveer productos quirúrgicos este año.

Esta compañía forma parte del Corporativo DL, lo mismo que otras



nueve empresas como Dentilab, multada en 2017 por ser parte de prácticas monopólicas en el mercado de guantes de látex.

Baxter, Ely Lilly y Laboratorios Cryopharma recibieron contratos de la UNOPS por 7.2, 49.5 y seis millones de dólares, respectivamente.

En 2010, las tres compañías fueron multadas por coordinarse para eliminar la competencia en licitaciones para proveer insulina. ●

OTROS EJEMPLOS

1

• En 2017, el IMSS-Puebla quitó a Baxter un contrato para máquinas de diálisis.

2

• Protein, que recibió 4.7 mdd, fue inhabilitada en 2006 por la Función Pública.

3

• Takeda obtuvo 109 mdd. En EU se le impuso una multa millonaria.

126

• EMPRESAS HAN SIDO CONTRATADAS PARA DAR ABASTO.

1183

• LAS CLAVES DE MEDICINAS QUE SE DEBEN ADQUIRIR.



